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球迷想睇美斯「佔中」阻路乞人憎
爭賞阿港友賽 警忙應對示威大球場缺人手

香港文匯報訊（記者 文森）萬千香港球迷擁戴的阿根廷足球隊昨在香港大球
場與港隊進行友誼賽，吸引約3萬人入場觀賞美斯等球星的精彩表演。「佔中」
行動下，銅鑼灣一帶交通已大受影響，加上球賽開始前正是下班時間，令該區聚
集大批人群。有球迷表示，雖然某些堵塞銅鑼灣的障礙物已被移走，但道路仍受
阻塞，特別是從港島南區到銅鑼灣，需時多一倍；亦有球迷相信「佔中」令警方
需調派大量警力至金鐘，令大球場一帶警力不足。

香隧勁塞 20分鐘「未郁過」
球迷楊先生於晚上6時半，由薄扶林乘搭38號

巴士到銅鑼灣，他指一般車程需時20分鐘至25
分鐘，但昨晚竟用了雙倍時間。他稱，「我由香
港仔隧道開始塞車，在隧道內塞了20分鐘完全
不動。」他認為，「佔中」行動對塞車有一定的
影響，「雖然有些示威者已撤走，但也沒有太大
幫助，車龍由銅鑼灣塞至香港仔隧道。」
同樣由香港仔出銅鑼灣的葉先生表示，他從香港
仔乘搭巴士，由香港仔隧道開始塞車，到達銅鑼灣

竟需時40分鐘。他指，「我上車的時候是6時半，
因為銅鑼灣很塞車，一直堵塞至（香港仔）隧道
內，令我花多了一半時間才到達大球場。」
除了由港島南區往銅鑼灣遇到塞車外，從山頂

出發亦受到影響。林小姐於7時20分從山頂乘搭
的士到大球場，花了45分鐘。她說：「剛由山
頂到達中西區時最塞車，很多車於同一路口塞在
一起，我覺得『佔中』是有一定影響。」

李鋈麟：花六倍乘車時間
中西區方面，全港各區工商聯會長李鋈麟表

示，銅鑼灣區非常塞車，他於灣仔華潤大廈乘
車至大球場，平時只需5分鐘，但昨晚卻花了
30分鐘。另外，於上環乘巴士的鄔先生指，因
銅鑼灣塞車及巴士改道的關係而受到影響。他
表示，他約6時乘搭隧巴，駛至中環怡和大廈
至灣仔一段非常塞車。他稱，「雖然現時金鐘
道已經重開，但中環至灣仔的一段路平時只需
時約5分鐘至10分鐘，但剛才竟塞了半個小時
以上。」同時亦因為巴士改道的關係，鄔先生
不能直達銅鑼灣，要於灣仔下車乘港鐵到天
后，然後步行往大球場。
除了交通受影響外，有市民亦認為在大球場的

警力不足。球迷黃先生表示，大球場外的路障不
足，應封鎖整條大球場外的馬路，同時多加警員
維持秩序。他稱，「我認為塞車問題不大，但即
使警察沿途封了某些走往大球場的路，仍有人亂
走到馬路上，根本不夠警員維持秩序。」黃先生
相信，很多警員也調派至金鐘應付「佔中」的示
威者，所以造成警力不足。

中聯辦主任張曉明昨日在宴請大部分立法會議員時指
出，「佔中」運動試圖仿照「顏色革命」的做法，以激進
的街頭抗爭方式，甚至以衝擊政府機搆、長期堵塞交通要
道等方式脅迫中央政府和特區政府，要求全國人大常委會
收回已經生效的有關決定，要求行政長官和特區政府有關
官員下台，這些都決定了「佔中」運動的性質。確實，被
西方媒體稱為「雨傘革命」的「佔中」行動，不論從策略
或目標上，都與近年聲名狼藉的「顏色革命」如出一轍，
吸收學生和青年人作抗爭主力，以激進的街頭抗爭方式脅
迫政府，最終達致顛覆現政府，扶植親西方政權為目的。
不過，「顏色革命」在中國的香港特區必定失敗。「佔
中」搞手現時眼見民意反彈，意圖把「雨傘革命」的帽子
摘掉，但事實勝於雄辯，他們想賴也賴不了。

美國學者吉恩．夏普被稱為全球「顏色革命理論推
手」，其門生哈維爾的《論戰略性非暴力衝突：關於基本
原則的思考》，更是「顏色革命」的鬥爭手冊。「顏色革
命」的核心思想，就是鼓吹用「非暴力」手段迫使政府改
變政治現狀乃至下台。香港「佔中」行動同樣是鼓吹所謂
「愛與和平」，目標是推翻人大就本港政改的決定，挑戰
中央權力，及後更演變成「倒梁」行動。這些都決定了
「佔中」「顏色革命」的本質。

「顏色革命」具有隱匿性和欺騙性，狡猾地用所謂民

主、自由、平等之類的華麗外衣，掩飾其骯髒的政治圖
謀。「顏色革命」建議抗爭者吸收學生與年輕人參加民主
運動，將矛頭指向警察，充分利用「關鍵性傳播者」包括
宗教領袖、反對派政治領袖和教師等作為煽動中介，以及
將對民眾有不良影響的一切「事實」怪罪於政府等，最終
「改變人們的服從模式，使他們不服從、反抗和不理睬政
府的法律和法規」。「佔中」搞手顯然也是依樣畫葫蘆，
先鼓動學生罷課，然後突然宣布提早「佔中」，將大批學
生綁上「佔中」戰車。在這個過程中，反對派喉舌媒體和
頭面人物都無所不用其極的煽動青年參與「佔中」。

「佔中」連攻擊維護法紀的警員，都與「顏色革命」
「導師」教導的一模一樣。示威者不但多番衝擊警方防
線，更不斷挑釁前線警員，甚至連提供予警員的膳食也要
審查一番，極盡羞辱之能事。這一連串的行動，目的就是
令示威者藐視法紀、無視警員，如再發動大規模反政府行
動時，這些示威者就會像被洗腦般盲目前衝，不計後果。
各地的「顏色革命」都類似，一班如狼似虎的青年帶頭衝
散警方防線，繼而佔領市中心廣場甚至政府部門，癱瘓施
政，迫使政府落台。這一套策略目標，正正就是「佔中」
的一套，說明香港「佔中」就是一場「港版顏色革命」，
搞手有意利用青年學生作為其火中取栗的棋子。在漂亮口
號的背後，是一場醜陋、卑劣的奪權鬥爭。

目標策略如出一轍 「佔中」實為「顏色革命」
——揭露「港版顏色革命」系列社評之一 一批中西區居民昨日前往「佔中」

現場懇求佔領人士撤離馬路，一位88
歲的老人家更向「佔中」頭頭周永康
和其他學生下跪，令人心酸動容。儘
管「佔中」違法亂港，破壞社會秩
序，嚴重損害市民利益，但市民對於
參與「佔中」的學生，仍抱包容態
度，希望學生和平撤離，令事件早日
解決。已屆耄耋之年的長者，大庭廣
眾下向周永康等搞手下跪，懇求學生
開路，更加反映市民愛護學生的舐犢
之情，不希望學生深陷無日無之的政
爭泥淖，更不希望出現流血衝突，令
學生成為「佔中」的犧牲品。這份厚
重的包容愛護之情，學生們感受不到
嗎？

違法「佔中」令香港交通癱瘓，法
治遭受衝擊，參與者即使是學生，其
違法行為都是不能容許的。然而，市
民出於愛護學生、愛護年輕人的心，
苦口婆心規勸學生盡快和平撤離馬
路，還路於民。「佔中」嚴重干擾香
港社會的正常運作，各行各業損失慘
重，打工仔收入銳減，市民上班、學

生上學艱難。在香港生活的長者，曾
為香港繁榮穩定打拚，付出過辛勤汗
水，最懂得香港今日的成就來之不
易，對「佔中」的危害看在眼裡，急
在心頭。長者向「佔中」的學生下
跪，就是希望學生不要執迷不悟，不
要把香港幾代人努力換來的成果毁於
一旦。

敬老尊親是中華民族傳統美德，按
照中國人的道德倫理、長幼秩序來
說，只有年輕的晚輩向長輩下跪，晚
輩倒逼長輩向自己下跪，乃是大逆不
道之舉。受過高等教育的大學生，見
到白髮蒼蒼、步履蹣跚的長者向自己
下跪，有何感想，受唔受得起？對於
長者替市民大眾提出卑微訴求，請學
生們高抬貴手，盡快恢復交通，讓市
民學生可以正常上班上學，「佔
中」的學生們有否聽得到？是否仍
對市民的痛苦置若罔聞？社會對
「佔中」導致的混亂已忍無可忍，
同學們不要再被「佔中」搞手蒙
騙，應立即脫離佔領行動，讓市民
早日恢復正常生活。

長者跪求開路 學生豈能無動於衷？

研究指投資者顧慮增
香港文匯報訊（記者 陳堡明）研究機構益普索（MediaCT）執行總

監呂詠琦昨表示，「佔中」行動或多或少對富裕人士的投資態度有影
響，因本港環境已失去以往的穩定，增加投資顧慮。
據益普索的調查顯示，本港富裕人士今年的消費力有所減弱，呂詠

琦估計或因內地不鼓吹送禮風氣影響，使他們減少消費；另一方面，
她也憂心「佔中」行動會對整體消費市道帶來負面影響，惟她冀上述
「佔中」影響只屬短暫性。

陳韻雲籲學生先撤免續損民生
香港文匯報訊（記者 顏倫樂）地監局主席陳韻雲昨出席傳媒午宴，

主動回應最近「佔中」行動的影響，她認為，道路不可能長期被「佔
領」，學生的聲音已經獲外界聽見，「佔中」行動再繼續就會影響社
會民生，呼籲學生應先撤離街道，再作下一步部署。
她表示，欣賞學生爭取理想的精神，事件令她回想當年學生時代，

南非前總統曼德拉被提名為倫敦大學名譽校長候選人，她當時亦曾參
與爭取曼德拉當選的活動，但最後曼德拉並未成功，職位由安妮公主
（Princess Anne）獲得，她坦言這是一個遺憾，但未後悔當年的爭
取。她認為年輕人有理想要爭取不是壞事，但如何爭取理想要作出平
衡，因為許多人要為生活奔波。
陳韻雲旗下VCC Land位於灣仔及銅鑼灣有3個酒店項目，服務對象

主要為到會展參展的外商，被問到業務有否受「佔中」影響，陳坦言
近日有商家取消來港參展，接到不少旅客取消房間預訂，但亦有參展
商照樣入住，相信主打自由行的酒店會更受影響。
至於「佔中」對樓市影響，她相信未有引發信心危機，又指香港經

歷過許多大的經濟衝擊，市民買賣樓宇毋須恐慌。
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香港文匯報訊（記者 連嘉妮）早前有知情人士在網上
爆料，揭發工黨李卓人多年來涉嫌收取美國方面共1,300萬
元鉅款，企圖搞亂香港。民建聯屯門區議員陳雲生昨早到
北角廉政公署總部，舉報李卓人收受鉅款，要求廉署調查
李卓人是否涉及漏稅、選舉違規等，更呼籲工友小心「上
錯賊船」。
陳雲生指出，多份報章均報道，包括李卓人和職工盟涉

及收取美國國家民主基金會高達1,300萬元的「獻金」，而
收款期間，他亦擔任立法會議員公職。他說：「他以什麼
身份拿取這1,300萬元？是個人身份還是職工盟身份？若以
個人身份，有否向立法會申報？那筆收入是否有報稅？」
他亦要求廉署調查有關鉅款是否有部分被用作選舉開支。

網上捐款資料神秘被刪
陳雲生更發現，在有關報道出現後，網上有部分捐款資

料馬上被人刪除，相信有人可能「心中有鬼」。他指出，
事件曝光後，李卓人至今未能面對市民，不但沒有回應，
沒有交代，而且連「一點點的牙膏也擠不到」。
陳雲生質疑，職工盟收取這些的海外資金，以及他們與

美方的關係，其會員是否知情。「不要蒙查查下上了賊
船」。他更質問：「究竟李卓人是不是美方的間諜？請你
站出來向香港市民清楚交代。」青聯倡放下分歧 助青年解「四業」 港人代：勿再「自殘」作威脅

香港文匯報訊（記者 李自明）違法
「佔中」癱瘓香港主幹道交通長達半
個月，令香港經濟民生承受巨大影
響。多名港區全國人大代表強調，全
國人大常委會就香港普選作出的決定
是合理合法，並為香港民主發展走出
一大步，但學生是一時衝動「佔
中」，受影響的卻是香港700萬人，擔
心是次「佔中」削弱了香港的法治精
神，並為香港開啟一個很壞的先例，
期望大家不要再以「打殘香港」作為
威脅手段。

霍震寰：學生衝動港人受害
香港霍英東集團行政總裁霍震寰表

示，香港作為國際金融中心，外來投
資者最重視的是穩定營商環境，學生
是一時衝動，但受影響的是香港700萬
人。他形容，全國人大常委會就香港
普選作出的決定是合理的，令香港民
主制度走出一大步，大家愛香港的就
不應該以「打殘香港」作威脅，與中
央對幹更是不智行為」，「香港是
好自由的地方，但不應該影響他人的
自由，長期『佔領』將會造成社會很
大反感，期望大家理性做好餘下的政
改工作，如期實現行政長官普選。」

黃友嘉：破壞法治難言民主

香港工商專業聯會主席黃友嘉形
容，全國人大常委會就香港普選作出
的決定，是一個穩妥合理的方案。他
質疑是次發動「佔中」者和很多參與
者提出的訴求，偏離了「一國兩制」
和香港基本法，除非他們對「一國兩
制」和香港基本法有正確的認識，否
則進行談判亦難以達成妥協，「最嚴
重的問題是，他們削弱了香港的法治
精神，開了一個很壞的先例，尤其是
會令年輕人的法治觀念混淆。法治是
民主的基礎，若法治被破壞，民主也
無從談起。」

陳振彬：重研國教了解國家
香港九龍社團聯會會長陳振彬質

疑，參與「佔中」的大部分青年人，
滿腦子只有理想，結果予別有用心的
人將「佔中」弄成「潮流」，無形在
朋輩之間成為一種「白色恐怖」，相
信隨警方逐步重開「佔領」區的行
車線，「佔中」有望在一星期內清
場。他並提到，香港的德育落後多
年，認為政府在「佔中」結束後，應
重新探討在學校推行國民教育或中國
歷史科，「青年人關心社會和國家，
但沒有將歷史帶下來一同分析時勢，
希望學生將來可專注發展個人才能，
不要將青春浪費在街頭抗爭。」

■■陳雲生昨到廉署舉報陳雲生昨到廉署舉報
李卓人李卓人。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

■李鋈麟指銅鑼灣非常
塞車。 文森 攝

■林小姐從山頂往大球
場花了45分鐘。文森 攝

■楊先生認為「佔中」
對塞車有影響。 文森 攝

■■銅鑼灣銅鑼灣「「佔領佔領」」區一帶昨日傍晚區一帶昨日傍晚
仍非常擠塞仍非常擠塞。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

香港文匯報訊（記者 關據
鈞）香港青年聯會昨日舉辦
「放下分歧，重新出發」青年
研討會，邀請各界青年團體代
表分享意見。與會者認為，不
應將參與「佔中」的青年視為
洪水猛獸，建議特區政府在
「佔中」過後，跟進青年「就
業、創業、職業跟學業」的四
業問題。該會主席霍啟剛強
調，普選機會已在香港市民面
前，大家應好好把握，而無論
是改制討論還是表達方式，大
家都應該以法律作為根基。

霍啟剛：違法事不長遠
香港青年聯會主席霍啟剛在
研討會開場發言時指出，普選
的機會就擺在市民面前，大家
應該好好把握，按照香港基本
法及人大常委會決定的框架下
進行討論，令它能夠落實。他
強調，違法的事沒有基礎，而
且不會長遠；而所謂提交補充
報告、人大常委會收回決定以
及修改香港基本法都是不現實
的要求。

陳恒鑌：交高層次部門

立法會議員兼青聯當然副主
席陳恒鑌認為，不應將參與
「佔中」的青年視為洪水猛
獸，因為他們都只希望香港有
民主。他認為在「佔中」過
後，政府應與青年建立互信，
並成立一個高層次的專責部
門，跟進青年「就業、創業、
職業跟學業」的四業問題。

葉振都：亂港誰得益？
青聯首席參事葉振都提到，
有街坊向他反映，自己並沒有
授權學生用他們的利益作為賭
注去爭取政治訴求，質疑將香
港搞亂下有誰能獲得利益。青
聯顧問容永祺則說，部分年輕
人在「佔中」、普選等議題
上，觀點較單一，建議同學們
應從包括國家安全角度思考問
題。

郭永亮：增提委會民主
協會秘書長郭永亮則認為，

「佔中」應該結束，大家可將
焦點放在特區政府第二輪政改
諮詢上，屆時包括學生以至所
有人，都應該研究，包括如何
增加提名委員會的民主成分。


